
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成３０年１１月１日（木）午後７時３０分～午後９時５分 

会   場 麓公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

①白岩地区は農業が中心で産業がないため、若い人は白岩地区を出ていってし

まう。１０年後には高齢化が進み人口が減少すると思うがその対策は。 

→住宅団地などを造って活力を維持していくという方策もあるが、すぐに

取り掛かることは現実的に難しいので、活性化するような施設整備も頭

に置きながら、今住んでいる方々の利便性を高めるなどの取り組み行っ

ていきたいと考えています。 

 

②老人福祉センターの営業時間が、現在１０時から１６時までとなっているの

で、風呂に入りたいときに入れないなど、利用しづらい状況だ。体験入浴な

どで人を呼び、リピーターを増やすなどの対策が必要ではないか。 

→地元の方が利用し易いように工夫しなければと思っています。施設も老

朽化しているので、リニューアルし、名称も変えて高齢者に限らず多く

の人が利用するような施設になるよう検討していきたいと思います。 

 

③市の文化祭の会場が分散しているので、１箇所にまとめると高齢者の方も行

きやすくなるのではないか。 

→会場のスペースや展示期間の関係もあると思いますが、芸文協の方と話

をしてみます。 

 

④金婚式に招待されても車で行くしかないのでお酒が飲めない。送迎等はして

もらえないのか。 

→去年からは気軽に参加いただけるようにと酒席を伴わないランチミーテ

ィングに切り替えています。今後、民間事業者が行っている類似の事業

と一緒に出来ないかなども含めて検討していきたいと思います。 

 

⑤公民館のＬＥＤ交換の補助や市道の舗装、拡幅工事の着工、グレーチングの

交換、パッチングなどありがとうございました。 

 地福田から上野までの通学路（県道）の民家のないところの除雪がなかなか

ならない。お不動様の裏の滝が溢れ道路が冠水する。土砂崩れが発生し市道

の堰が狭くなっている。要望書を提出しているので早くお願いしたい。 

→具体的な場所を確認させていただき、できるだけ早く対応していきます。 

 



⑥いつも公民館の駐車場で行っている芋煮会を、今回は台風のため老人福祉セ

ンターで行ったところ一人１５０円かかった。地元でもあり減免措置はない

のか。 

→検討させてください。 

 

⑦子どもの数が減ってきており、今後学校がどうなるのか危惧している。 

→児童数が減り、合併の話もあるようですが、地域の皆さんが納得し、理

解を得るまでは合併等はするべきではないと考えています。 

 

⑧老人世帯で空き家が増えてきているが、市で引き受けて地域の高齢者の憩い

の場等に活用できないか。 

→空き家については、危険な建物は補助制度を使って解体、まだ使える建

物は空き家バンクに登録し、活用するなどの方法があります。これから

は、地域のお年寄りが気軽に集まって元気づくりや交流を行う場として

役立てることも必要だと考えています。 

 

⑨こうのとり応援事業を使っている方はいるのか。 

→今年からは特定不妊治療に加え、一般不妊治療についても補助していま

す。特定不妊治療は、Ｈ２７は４３件、Ｈ２８は２５件、Ｈ２９は１４

件の申請がありました。 

 

⑩東日本震災の関係で本市に来ている方はどれくらいいるのか。 

  →現在６４人で、福島県から来ている人が多い状況です。 

 

⑪市の会議等に出席すると女性管理職を見かけない。女性の登用も必要ではな

いか。 

→能力ある女性を管理職に登用する努力はしていますが、現在の女性管理

職は５名と少ない状況です。更に来年度に向けて取り組んでいきたいと

思っています。 

    

⑫まもなく雪が降る時期になるが、昨年は広い道路と狭い道路が交差している

場所では山のように雪がたまって、広い道路に出づらくなっていた。交差点

は見通しやすいように除雪を配慮していただきたい。 

→昨年度からＧＰＳを活用し、特に高齢者宅の前など、きめ細やかな除雪

をするようにしています。今年も丁寧な除雪を業者にお願いしていきま

すが、除雪の不備等に気づいた場合は建設管理課に連絡してください。

対応いたします。 

 

 


